



## RINGKASAN

F.P.P KUNCOROJATI. Manajemen Penggemukan Domba di CV Mitra Tani *Farm* Kecamatan Ciampea Kabupaten Bogor Jawa Barat (Sheep Fattening Management at CV Mitra Tani *Farm* Ciampea District Bogor Regency West Java). Dibimbing oleh DAISY DSJ TAMBAJONG.

Peternakan merupakan subsektor pertanian yang memiliki peran penting terhadap pembangunan ekonomi di Indonesia, sebagai penyumbang protein hewani yang dari tahun ke tahun dilaporkan semakin meningkat. Salah satunya yang dapat diandalkan untuk memenuhi kebutuhan protein hewani adalah ternak domba. Domba merupakan ternak kecil yang memiliki banyak manfaat dan kegunaan salah satunya menghasilkan daging yang dapat memenuhi kebutuhan protein hewani bagi masyarakat. Tujuan pelaksanaan Praktik Kerja Lapangan (PKL) adalah untuk meningkatkan wawasan, menerapkan ilmu pengetahuan yang telah didapat selama perkuliahan dan menyelesaikan persoalan-persoalan yang ada di lapangan khususnya dalam manajemen penggemukan domba

Praktik Kerja Lapangan (PKL) dilaksanakan dari tanggal 2 Februari 2021 sampai 30 April 2021. Praktik Kerja Lapangan ini dilaksanakan di CV Mitra Tani *Farm* yang berlokasi di Jl. Baru Manunggal 51 No. 39, RT/RW : 04/05 Desa Tegalwaru, Kecamatan Ciampea, Kabupaten Bogor, Jawa Barat. Metode pelaksanaan praktik adalah kerja langsung ke lapangan dan mengikuti seluruh aktivitas serta menyusun data-data yang didapat untuk pembuatan laporan, yang diperoleh dari data primer dan sekunder. CV Mitra Tani *Farm* memiliki luas lahan 2.254 m<sup>2</sup>. Peralatan produksi terdiri dari Peralatan Kandang, Peralatan Kesehatan dan Peralatan Penyembelihan. Bangsa domba yang dipelihara adalah domba garut, domba priangan, domba ekor gemuk (dugul) dan domba wonosobo. Jumlah rata-rata ternak domba di CV Mitra Tani *Farm* selama bulan Februari sampai April yaitu 514 ekor. Ternak tersebut didatangkan dari beberapa wilayah yaitu Jawa Timur, Jampang (Sukabumi), Lampung dan petani rakyat.

Manajemen penggemukan domba di CV Mitra Tani *Farm* meliputi penanganan bakal datang yaitu persiapan kandang, pencatatan dan penimbangan bobot awal domba, pemberian identitas domba, mengistirahatkan domba, pemberian obat cacing dan vitamin, pencukuran wol. Proses penggemukan terdiri dari pemberian pakan dan air minum, seleksi dan pengelompokan, pencegahan dan penanganan penyakit. Selanjutnya evaluasi penggemukan domba yaitu penambahan bobot badan domba selama proses pemeliharaan, CV Mitra Tani *Farm* telah menetapkan target penambahan bobot badan harian (PBBH) yaitu 0.116 Kg/ekor/hari dan penambahan bobot badan (PBB) yaitu 3.50 Kg/ekor/bulan. Pada saat penimbangan bulanan domba di CV Mitra Tani *Farm* penambahan bobot badan mengalami kenaikan yaitu rata-rata penambahan bobot badan harian (PBBH) yaitu 0.120 Kg/ekor/hari dan penambahan bobot badan (PBB) yaitu 3.60 Kg/ekor/bulan. Hasil proses penggemukan selama PKL dilaksanakan sudah melebihi target yang ditetapkan.

Kata Kunci : CV Mitra Tani *Farm*, domba, penggemukan